
会議・打合せ等記録

市 長 副 市 長 部 長 次 長 課 長 等 補 佐 係 長 等 担 当

報告日：令和 6年 11月 11日(月)

名 称 令和 6年度 第２回鹿沼市地域公共交通活性化協議会

日 時 令和６年 10月 25日(金) 10時 00分～11時 00分

場 所 鹿沼市役所 行政棟３階 特別会議室

出 席 者 委員：別紙 のとおり【計 17名】23名の過半数を超えるため協議会成立

事務局：能島生活課長、田村係長、廣田主査、手塚主任主事

傍聴者：なし

内容及び

結果等

〇開会（能島課長）

〇あいさつ（松井会長：市長）

〇委員紹介（席次表の小矢島委員から順に出席者全員が自己紹介）

〇報告（進行：松井会長）

1 令和 5年 4月 1日 運賃値上げ後の状況について

①塩田委員

「資料 P.1運賃値上げ後の状況について、リーバス部分についても、比較

を 4月から 3月に合わせるなど、運賃値上げ後の 1年間の比較を行った

ほうが分かりやすい。」

⇒（事務局 回答）値上げ後の実績が通年で比較できるように整理する。

2 予約バス【押原地域】から西方病院への実証実験(運行)について

①小矢島委員

「資料 P.2については、要望もあって開始ししたと思うが、周知などを行

い、利用が増えるようにご対応願いたい。」

⇒（事務局 回答）

「南押原自治会協議会からの要望に基づき運行を検討し、合同タクシー様

のご協力もあり運行となった。南押原地区には各家庭に案内を全戸配布

するなど周知についても実施しているが、さらに利用者に情報が届くよ

う引き続き対応する。」

〇協議（進行：松井会長）

１ 令和 7年「鹿沼市 20祭」記念リーバス・予約バス無料券配事業(案)

２ リーバス・予約バス イメージ向上施策の実施(案)

質疑

①浜野委員

「大学生は地元にいないケースが多いと思う。券の利用時に本人確認はし

ているのか。」

⇒（事務局 回答）

「運転手の目視確認があるため、20歳が利用していると認識している。」

②武井委員

「利用者から、リーバス等を普段から利用しているのか、今回初めて乗る

のか、利用目的等のｱﾝｹｰﾄは実施しているのか」



F02-002 鹿沼市行政経営システム（H25.4.1 承認）

⇒（事務局 回答）

「切れ目なくバスの利用促進を行う中で、現時点では 20歳に向けて気軽に

利用を促したいと考えているため券の裏面に利用目的などを記載するな

どのｱﾝｹｰﾄは実施していない。」

③阪田委員

「バス利用者の中で、世代的にはシニア世代の男性の利用はもっとあって

も良いと思う。バスは男の乗るものではない、乗るのは恥ずかしいなど

のイメージがあるのかもしれない。そういった世代向けにアピールでき

ることで、より利用者が増える可能性がある。」

⇒（事務局 回答）

「使うことが少ない世代の利用も取り込めるように検討していく。」

④保坂委員

「夏休みや冬休みなど、親子で乗る機会や、コンクールなどと組み合わせ

て PRすることも効果的だと思う。」

⇒（事務局 回答）

「既に夏休みに小中学生を対象に格安パスを実施しているが、コンクール

などと組み合わせることで、さらに効果も上がると思うため検討する。」

⑤中條委員

「公共交通を利用する目的があると、もっと利用者が増えると思う。佐野

市では、デジタルスタンプラリーとして、ももクロとコラボして高校生

の利用を促したことがある。鹿沼市でも、特産品や古峰神社など観光資

源と協力することで、目的が生まれると利用されると思う。」

⇒（事務局 回答）「それらも検討する。」

協議事項について →１，２ともに 承認

（その他）鹿沼南高校の統合に伴うリーバス路線について（進行：松井会長）

⇒質疑なし。

事務局から以下の件について、今後、進捗があったものは協議会に報告、協議さ

せて頂く可能性がある旨を説明。⇒質疑なし。

・R7以降に実施される選挙時のリーバス等の無料運行について

・小中学校統合に伴うリーバスのスクールバスとしての利用について

・高齢者の移動支援について（市長公約）

〇閉会（能島課長）

配布資料 ① 事前送付：協議会資料

② 当日配布資料：出欠入り名簿（裏面、席次表）Ｒ６リーバス時刻表、委嘱状

次回予定 令和 6年 12月 19日(木)10：00～

記 録 者 廣田

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2条に基づく審議会等の公開状況

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要）

公開・非公開の別 公 開 ・ 非公開 （公開の場合）傍聴人数 ０人


